

## FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1267

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Collegium Composante	SHH UFR SLHS
Section CNU	71
Corps	PR
Numéro national du poste	<b>1267</b>
Numéro ODYSSEE	251082
Laboratoire / type Profil pour publication	ELLIADD <b>Communication responsable</b>
Job profile	Responsable communication

<b>Profil enseignement</b>	<p>Le poste de professeur ou professeure des universités mis au concours participe de la stratégie de soutien des SIC par la présidence de l'Université Marie &amp; Louis Pasteur. La personne recrutée intégrera l'équipe pédagogique du master mention sciences de l'information et de la communication, parcours Communication responsable : environnement, inclusion, éthique (CERISE) de l'UFR SLHS à Besançon, dont l'ouverture se fera en septembre 2025.</p> <p>Faisant le constat de l'urgence des transitions écologique, numérique et sociale à conduire et de la nécessité de faire évoluer les pratiques autour de la RSE (responsabilité sociale des entreprises), le master CERISE vise à former des spécialistes de la communication des organisations et de la médiation des savoirs sur les thématiques de l'environnement, de l'inclusion et de l'éthique, à la fois capables de faire évoluer les pratiques en interne (dans une logique de communication organisante) et de communiquer à l'externe auprès des publics visés, afin de construire une image responsable et de proposer de nouveaux récits.</p> <p>En fonction de son profil, la personne recrutée viendra renforcer le master dans au moins l'un des domaines principaux (communication des organisations, médiation des savoirs, numérique, communication politique et publique) et l'une des thématiques spécifiées (environnement, inclusion, éthique).</p> <p>Plusieurs objectifs pédagogiques sont associés à ce poste.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Un renforcement de la professionnalisation des étudiants par un développement de l'ancrage du nouveau master CERISE dans l'environnement socio-professionnel local et régional. Une expérience dans les mises en situation professionnelle comme modalité pédagogique est attendue.</li> <li>- Une continuité dans la filière info-com de l'UFR SLHS avec des interventions possibles dans le parcours communication et société de la licence sciences du langage.</li> <li>- Un développement des liens formation-recherche en enrichissant les thématiques traitées et en permettant aux étudiants de poursuivre leurs études en doctorat au sein du laboratoire ELLIADD.</li> </ul> <p>Dans ce but, de nombreuses opportunités pédagogiques sont possibles au sein de la communauté du savoir de l'Arc jurassien franco-suisse, de l'alliance européenne Stars EU, ou encore de la future graduate school SHS de l'UMLP.</p>
----------------------------	---

Contact(s)	Prénom, Nom : Jean-Claude Domenget Fonction : Responsable du master CÉRISE (ouverture septembre 2025) Téléphone : +33 6 24 32 17 59 Mail : jean-claude.domenget@univ-fcomte.fr
<b>Profil recherche</b>	<p>ELLIADD est une Unité de Recherche pluridisciplinaire en sciences humaines et sociales ainsi qu'en sciences pour l'ingénieur placée sous la double tutelle de l'Université Marie &amp; Louis Pasteur et de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard. Dans le domaine des SHS, l'UR 4661 ELLIADD est le plus gros laboratoire de la région Bourgogne Franche-Comté. La gestion de l'unité de recherche se structure en cinq pôles : Arts et Littératures, Didactiques et Education, Discours, Dispositifs, Sociétés, ERgonomie et COnception des Systèmes, Médiations et Pratiques numériques. Les chercheurs d'ELLIADD sont rattachés à plusieurs structures de l'Université Marie &amp; Louis Pasteur à Besançon et des deux tutelles à Montbéliard.</p> <p>Les SIC sont présentes dans deux pôles du laboratoire : le pôle « Médiations et pratiques numériques » et le pôle « Discours Dispositifs Sociétés ». Le premier, ancré en SIC, analyse les médiations et les mutations de pratiques en contexte numérique, en les mettant en relation avec la conception et la création de dispositifs d'information et communication, étudiés dans différents contextes (éducatif, professionnel, médiatique, artistique, etc.). Le second mène depuis toujours des travaux dans le champ de l'analyse discursive et communicationnelle, au croisement des sections CNU 71 et 7.</p> <p>Le candidat ou la candidate rejoindra prioritairement le pôle Discours Dispositifs Sociétés. Ses recherches renforceront le programme 2 « Communication, circulation et confrontation des discours dans l'espace public ».</p> <p>Titulaire d'une formation en SIC avec une spécialisation dans le domaine de la communication des organisations (publiques, militantes, associatives) en tant qu'elles participent à la construction et à la circulation des discours et des débats dans l'espace public, il ou elle viendra conforter la dynamique de recherche du pôle en développant une approche sémiotique et/ou discursive de la communication privilégiant les thématiques de l'environnement, l'inclusivité, l'éthique et de la responsabilité.</p> <p>Il ou elle comblera en outre un besoin croissant d'encadrement doctoral en SIC dans ce champ. Il ou elle sera à ce propos chargé de développer les partenariats pour la mise en place de thèses CIFRE, très fréquentes dans la discipline et très demandées par les étudiants et les étudiantes.</p> <p>Une expérience solide dans le montage et la coordination de projets financés à l'échelle nationale et à l'international sera appréciée.</p> <p>Le candidat ou la candidate sera chargé de construire et d'animer un programme transversal au sein du laboratoire. Ceux-ci concernent actuellement les thèmes des archives et humanités numériques, de la médiation des savoirs, de la professionnalisation, du vivant et des méthodologies en contexte numérique.</p> <p><i>L'université Marie &amp; Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.</i></p>
Contact(s)	Nom, Prénom : LÉCROART Pascal Fonction : Directeur UR ELLIADD Téléphone : 03 81 66 51 36 Mail : <a href="mailto:pascal.lecroart@univ-fcomte.fr">pascal.lecroart@univ-fcomte.fr</a>





## PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

**Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.**

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 (16h00).**

**Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.**

-----

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences,](#)

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#))

**JOB DESCRIPTION N°1267**

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Collegium Composante	<b>SHH</b> <b>UFR SLHS</b>
-------------------------	-------------------------------

Section CNU	71
Corps	PR
Numéro national du poste	<b>1267</b>
Numéro ODYSSEE	251082

Laboratory / type	UR ELLIADD 4661
Job profile	<b>Responsible communication</b>

<b>Teaching activities</b>	<p>The position of full professor is part of the strategy being pursued by the Presidency of the Université Marie &amp; Louis Pasteur to support ICS. The person recruited will join the teaching staff of the master's degree in information and communication sciences, responsible communication : environment, inclusion, ethics (CERISE) at the UFR SLHS in Besançon, which is due to open in September 2025.</p> <p>Recognising the urgency of the ecological, digital and social transitions that need to be made, and the need to develop practices around CSR (corporate social responsibility), the CERISE master's degree aims to train specialists in organisational communication and knowledge mediation on the themes of the environment, inclusion and ethics, who are both capable of developing practices internally (with a view to organisational communication) and communicating externally with target audiences, in order to build a responsible image and propose new narratives.</p> <p>Depending on his/her profile, the person recruited will strengthen the master's programme in at least one of the main areas (organisational communication, knowledge mediation, digital, political and public communication) and one of the specified themes (environment, inclusion, ethics).</p> <p>There are several educational objectives associated with this post.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Strengthening the professionalisation of students by anchoring the new CERISE master's degree in the local and regional socio-professional environment. Experience in work placements as a teaching method is expected.</li> <li>- Continuity in the UFR SLHS info-com course, with possible involvement in the communication and society course of the language sciences bachelor's degree.</li> <li>- Development of links between training and research by enriching the themes covered and enabling students to continue their studies at doctoral level within the ELLIADD laboratory.</li> </ul> <p>To this end, several educational opportunities are available within the knowledge community of the Franco-Swiss Jura Arc, the Stars EU European alliance, and the future SHS graduate school of the UMLP.</p>
Contact(s)	<p>Name : Jean-Claude DOMENGET            Function : Head of the CERISE master's programme (opening September 2025)            Phone : +33 6 24 32 17 59            Mail : <a href="mailto:jean-claude.domenget@univ-fcomte.fr">jean-claude.domenget@univ-fcomte.fr</a></p>

**Research activities**

ELLIADD is a multidisciplinary research unit in the humanities, social sciences and engineering sciences under the joint supervision of the Université Marie & Louis Pasteur and the Université de Technologie de Belfort-Montbéliard. In the field of social and human sciences, UR 4661 ELLIADD is the largest laboratory in the Bourgogne Franche-Comté region. The research unit is organised into five divisions: Arts and Literature, Didactics and Education, Discourses, Devices, Societies, ERgonomics and Systems Design, Digital Mediations and Practices. ELLIADD researchers are attached to a number of structures at the Université Marie & Louis Pasteur in Besançon and the two supervisory universities in Montbéliard.

CIS is present in two of the laboratory's divisions: the 'Digital Mediations and Practices' division and the 'Discourses, Devices and Societies' division. The first, rooted in CIS, analyses mediation and changes in practices in a digital context, relating them to the design and creation of information and communication devices, studied in different contexts (educational, professional, media, artistic, etc.). The second has always worked in the field of discourse and communication analysis, at the intersection of CNU sections 71 and 7.

The candidate's priority will be to join the Discourses, Devices and Societies division. His or her research will strengthen programme 2, 'Communication, circulation and confrontation of discourses in the public arena'.

With a background in SIC, specialising in the communication of organisations (public, militant, associative) insofar as they participate in the construction and circulation of discourses and debates in the public arena, he/she will strengthen the cluster's research dynamic by developing a semiotic and/or discursive approach to communication, focusing on the environment, inclusiveness, ethics and responsibility. He/she will also fill a growing need for doctoral supervision in CIS in this field. In this respect, he/she will be responsible for developing partnerships to set up CIFRE theses, which are very common in the discipline and in great demand from students. Solid experience in setting up and coordinating nationally and internationally funded projects will be appreciated.

The candidate will be responsible for developing and leading a cross-disciplinary programme within the laboratory. These currently concern the themes of archives and digital humanities, knowledge mediation, professionalisation, the living world and methodologies in a digital context.

*The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.*



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

**Contact(s)**

Name : LÉCROART Pascal  
Function : Head of the UR ELLIADD  
Phone : +33 3 81 66 51 36  
Mail : [pascal.lecroart@univ-fcomte.fr](mailto:pascal.lecroart@univ-fcomte.fr)